



## Einen neuen Anfang setzen

*'...der Mandelbaum blüht...'*

(Kohélet 12,5)

Ist es nicht ein Wunder, wie in jedem Jahr in diesen Wochen ein zartes Grün sich über die kahlen Büsche legt, wie die ersten Blumen sprießen und die Mandel- und Kirschbaumzweige in herrlichem Weiß und Rosa zu blühen beginnen? Nach der Erstarrung des Winters ein neuer Anfang, den unser geschundener Planet trotz allem wagt, im noch unverbrauchten Licht der wärmer scheinenden Frühlingssonne.

Fastenzeit – Chance des Neubeginns. Was immer man sich in den Wochen vor Ostern vornimmt, es wird leer und unerfüllt bleiben, wenn nicht auch eine große Hoffnung in uns zu blühen beginnt. Eine Hoffnung auf Frieden und Gerechtigkeit, auf Achtung und Toleranz. Ganz konkret: die Hoffnung auf den, der die dunklen Seiten dieser Welt am Karfreitag mit ans Kreuz trägt und sie an Ostern im Licht der Liebe Gottes verwandelt.

Von dieser Zuversicht singt ein bekanntes Lied des deutsch-jüdischen Religionswissenschaftlers Schalom Ben-Chorin (1913-1999):

Freunde, dass der Mandelzweig wieder blüht und treibt,  
ist das nicht ein Fingerzeig, dass die Liebe bleibt?

Dass das Leben nicht verging, so viel Blut auch schreit,  
achtet dieses nicht gering in der trübsten Zeit.

Tausende zerstampft der Krieg, eine Welt vergeht,  
Doch des Lebens Blütensieg leicht im Winde weht.

Freunde, dass der Mandelzweig sich in Blüten wiegt,  
bleibe uns ein Fingerzeig, wie das Leben siegt.

## Impulse

- Genießen Sie das Erwachen der Natur auf Ihren Spaziergängen. Entdecken und sehen Sie die Welt "in neuem Licht"!
- Das Lied finden Sie auch im Evangelischen Gesangbuch als Nr. 613. Variierende Interpretationen können Sie auf YouTube hören, z. B. [Verknüpfung](#)
- Wo Menschen neu beginnen – da berühren sich Himmel und Erde. Lassen Sie sich berühren...

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Dr. Christoph Klock

Bild: fredvida @ [pixelio.de](https://pixelio.de)

Eine gesegnete Woche wünschen Ihnen Ihre Spurenleger

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Dr. Christoph Klock, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter, Heiko Ruff-Kapraun und Dr. Hans Jürgen Steubing

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt  
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt

KIRCHE & CO.

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt  
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt